



SPD-Fraktion in der Bezirksvertretung 9 (Mülheim)
51065 Köln - Wiener Platz 2a

Gleichlautend an:

Frau Oberbürgermeisterin Henriette Reker
Rathaus Köln

Herrn Bezirksbürgermeister Norbert Fuchs
Bezirksrathaus Köln-Mülheim

Köln, den 09.11.2020

Antrag zur nächsten Sitzung der Bezirksvertretung,
Hier: **Einrichtung eines Trinkbrunnens an der TreffArena im Stadtteil Köln-Buchheim**

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin,
sehr geehrter Herr Bezirksbürgermeister,

wir bitten sie, den nachfolgenden Antrag in die Tagesordnung der nächsten Sitzung aufzunehmen.

Die Bezirksvertretung möge beschließen:

... einen Trinkwasserbrunnen an der TreffArena im Stadtteil Köln-Buchheim aufzustellen.

Begründung:

In Köln-Buchheim wurde letzten Jahres die TreffArena eingeweiht. Die Stadt Köln entwickelte in enger Zusammenarbeit mit den Jugendlichen des Jugendclubs eine Freizeitfläche mit Spiel- und Sportbereichen, Parcour und Treffpunkten für Kinder und Jugendliche. Der Platz „TreffArena“, gelegen an der Straße „An St. Theresia“ hin zur Parkfläche, hat sich schnell zu einem sehr lebendigen und viel genutzten Platz entwickelt. Er ist zu einem zentralen Treffpunkt für Kinder, Jugendliche und Familien geworden. Die Schule richtet viele außerunterrichtlichen Angebote auf dem Platz aus. Das Jugendhaus Treffer ist mit vielfältigen Angeboten vor Ort, z.B.

mit Fußball- und Parcourtraining, vor Ort. Das Jugendhaus TREFFER ist durch die Bundeszentrale für gesundheitliche Aufklärung als ‚Gut Drauf‘- Jugendhaus zertifiziert, dass bedeutet, dass dem



aus:
<https://www.gruenimquadrat.de/projekt/treffarena-wichheimer-strasse-koeln/> (letzter Zugriff: 09.11.2020)



Zusammenspiel von Ernährung, Bewegung und Entspannung als Grundlage körperlichen und seelischen Wohlbefindens in der pädagogischen Arbeit ein breiter Raum gewidmet wird. Die Leitungskräfte des Jugendhaus Treffers, Frau Kilders und Herr Gebhard, legen u.a. viel Wert auf ausreichende Flüssigkeits- und Vitaminzufuhr beim Sport. Hierfür tragen sie über 1,5 km jeweils viele Wasserkanister und Obst vom Clubhaus an der Gullieaumestraße zum Platz der TreffArena. Die Kinder und Jugendlichen erhalten damit die Möglichkeit genügend zu Trinken und etwas zu Essen. Dies ist besonders wichtig, weil viele Kinder und Jugendliche kein Getränk und etwas zu Essen mitbringen können.

Der Leitung des Jugendhauses und den Jugendlichen fiel auf, dass die aktuellen Regelungen zur Versorgung Zeit- und Personalintensiv sind und über die Einwegverpackungen (Glasflaschen wären zu gefährlich und zu schwer im Transport) ein hoher Müllanteil (Plastikflaschen, Trinkpäckchen...) erzeugen. Ein Trinkwasserbrunnen würde eine gesunde Getränkeversorgung und eine hohe Nachhaltigkeit bieten.

Die Stadt Köln ist in enger Zusammenarbeit mit der Rhein Energie bemüht mehr Trinkwasserbrunnen im öffentlichen Raum aufzustellen. Im Stadtbezirk Mülheim ist in diesem Jahr ein Trinkwasserbrunnen im Stadtgarten Mülheim aufgestellt worden.

Die Jugendlichen des Jugendclubs Treffer machen sich mit einigen Unterstützern aus dem Stadtteil stark für einen Trinkwasserbrunnen an der TreffArena. Sie zeigen hohes Interesse an „ihrem“ Platz, sammeln Unterschriften und sprechen mit Vertretern aus dem Stadtteil. Es ist wichtig, dass Kinder und Jugendliche die demokratischen Prozesse und Grundlagen unseres gesellschaftlichen Zusammenlebens kennen lernen und auch positive Erfahrungen machen. Diese hohe partizipative Leistung der Jugendlichen gilt es zu fördern. Durch das Engagement der Jugendlichen wird die Treffarena als auch der Stadtteil Buchheim eine große Anerkennung und Aufwertung erfahren.

Ein kleiner Einblick in das Engagement der Jugendlichen und der Mitarbeitenden des Jugendhaus Treffers bieten folgende Links:

- Song der Jugendliche zur Unterstützung der Petition Trinkwasserbrunnen für die TreffArena
<https://www.dropbox.com/s/zq3g5vkznpf5uz5/Mach%20ma%20wasser%20klar.mp4?dl=0>
- Film der Jugendlichen über die TreffArena
<https://www.dropbox.com/s/Ope432rv22ennc3/TREFFAERENA.mp4?dl=0>

Mit freundlichen Grüßen

gez. Alexander Lünenbach, Vorsitzender SPD-Fraktion
gez. Dr. Thomas Portz, Vorsitzender CDU-Fraktion
gez. Torsten Tücks, FDP
gez. Ruth Fischer, SPD-Fraktion